

Anwesend: Pfr. Norbert Lucht, Anne Hermanns-Dentges, Uschi Bleses, Dana Krzonkalla, Anna Rixen, Ute Thoeren, Ursula Wagner, Hubert Häming, Ralf Horster, Andreas Langer, Christoph von der Beek

Nicht anwesend: Johannes Minwegen

Gäste: Fr. Benger

Top 1 Begrüßung und Impuls

Fr. Thoeren begrüßt die Anwesenden, insbesondere Fr. Johanna Benger, die bei Fr. Hermanns-Dentges ein Praktikum absolviert. Fr. Thoeren liest einen Text zu Christi Himmelfahrt vor, in dem wir Christen aufgefordert werden, den Blick nicht nach oben zum Himmel zu richten, sondern zurück auf die Erde.

Top 2 Protokoll vom 16.3.2018

Das Protokoll wird genehmigt.

Top 3 Reflexion Palmsonntag

Die Mitglieder des Pfarreirats tauschen sich über den vergangenen Palmsonntag aus unter Berücksichtigung verschiedener Anregungen und Wünsche aus der Gemeinde. Am Ende besteht Einigkeit darüber, dass auch im nächsten Jahr Prozessionen aus St. Antonius, St. Franziskus und St. Stephan sternförmig zur Kirche St. Elisabeth ziehen sollen. Für gehbehinderte Menschen steht ein Fahrdienst zur Verfügung. Da die Palmprozessionen den besonderen Charakter dieses Sonntagsgottesdienstes ausmachen, wird auf eine komplette Feier in St. Elisabeth verzichtet. Es soll deshalb vorab deutlicher kommuniziert werden, wann die Prozessionen voraussichtlich dort in der Kirche eintreffen. Außerdem besteht die Möglichkeit, am Gottesdienst in St. Stephan am Sonntagabend teilzunehmen.

Top 4 meet & eat spezial am 16. Mai 2018

Fr. Hermanns-Dentges und H. Horster informieren über den Stand der Vorbereitungen. Das Treffen mit Bischof Dr. Helmut Dieser wird um 19.00 Uhr beginnen, geplantes Ende ist um 21.30 Uhr. Im Wesentlichen soll es darum gehen, wie wir heute gemeinsam unsere Kirche von morgen gestalten können. Dazu ist geplant, dass an den einzelnen Tischen jeweils ein Thema im Vordergrund steht und sich die Besucherinnen und Besucher auch dementsprechend hinsetzen. Der Bischof geht dann von Tisch zu Tisch und wird das Gespräch suchen. Natürlich wird es, wie in der Einladung gesagt, kühle Getränke geben und ein Menu in Form von kleinen Leckereien, teilweise geliefert, vor allem aber auch selbstgemacht. Es soll deutlich werden, wie wir als Gemeinde Heilig Geist miteinander feiern und dass wir dabei den Bischof als unseren geschätzten Gast betrachten. Am 16. Mai wird H.

Horster um 16.00 Uhr das Pfarrheim aufschließen, anschließend erfolgen Aufbau und die letzten Vorbereitungen.

Top 5 Entwurf zu Kreuz und Tabernakel aus St. Franziskus in der Kirche St. Elisabeth

H. Pfr. Lucht informiert, dass der Architekt H. Dewey im Auftrag des Bistums eine Skizze angefertigt hat, in der dargestellt wird, wie das Chorkreuz und der Tabernakel aus der St. Franziskus-Kirche in St. Elisabeth aufgehängt bzw. aufgestellt werden könnten. Prinzipiell hält H. Dewey die Integration von Kreuz und Tabernakel in der Elisabeth-Kirche für möglich, die vorliegende Skizze weist aber auch auf Schwierigkeiten hin: Chorfenster, Kreuz und der große Ringleuchter könnten sich gegenseitig ihrer Wirkung berauben, je nachdem, wo im Kirchenraum der Betrachter sitzt, der Tabernakel aus St. Franziskus erscheint als etwas zu klein. Andererseits könnte das auf einem Ständer stehende ewige Licht in das Ensemble gut integriert werden.

Der Pfarreirat versucht, sich die verschiedenen Szenarien vorzustellen, und bedenkt auch die möglichen Reaktionen auf eine Umgestaltung der Kirche im Sinne der Skizze. Am Ende der Diskussion ergibt eine Abstimmung folgendes Ergebnis: Für die Umsetzung des per Skizze vorliegenden Vorschlags stimmt keine/r, 4 Personen sind dagegen, 6 enthalten sich. Damit ist der Vorschlag abgelehnt.

Top 6 GdG-Fest am 8. September 2018 – Einladung der Ehrenamtlichen

Fr. Thoeren informiert über den Stand der Vorbereitungen. Sie stellt das Einladungsschreiben vor und berichtet über die Überlegungen des Planungsteams. Das Fest im Pfarrheimgelände von St. Elisabeth wird um 17.00 Uhr mit einem gemeinsamen Gottesdienst beginnen. Die Einladungen werden über die einzelnen Gruppen in den beiden Gemeinden verteilt, die Zahl der Anmeldungen wird dann jeweils gruppenweise in Summe an die Pfarrbüros gemeldet.

Top 7 Bericht von Fr. Hermanns-Dentges

Die Wortgottesfeier zum Georgstag am 25. April stand unter dem Thema: Jede/r hat Talente, es war eine gute Feier im Kreis der Pfadfinder/innen unter Mitwirkung des Kirchenchors St. Elisabeth.

Beim letzten Gottesdienst von Kirche im neuen Format in St. Karl Borromäus in Oppum waren viele neue Gesichter. Der nächste Gottesdienst ist am 4. Juli in St. Thomas Morus, Thema ist, passend zur Fußball-WM: „Ich bin Fan von... Feuer und Flamme sein“. Außerdem ist wieder eine Neuauflage von „zu Gast“ geplant.

Am 29. Mai um 10.00 Uhr feiert Fr. Hermanns-Dentges mit den KITAs von St. Franziskus und St. Antonius Gottesdienst in St. Elisabeth zum Thema „Wasser“.

Der Pfarreirat diskutiert in dem Zusammenhang sehr engagiert über gelebten bzw. nicht gelebten Glauben in unserer Gesellschaft und über die Frage, wie wir als Gemeinde damit umgehen.

Fr. Hermanns-Dentges informiert, dass sie an einer Fortbildung „Spiritualität“ teilnimmt.

Top 8 Bericht aus dem GdG-Rat und regionalen Pastoralrat

H. Horster informiert, dass die nächste gemeinsame Veranstaltung der GdG die Fronleichnamfeier am 31. Mai ist, Beginn 10.00 Uhr in St. Dionysius.

Am 9. November 2019 (!) werden in St. Elisabeth Jugendliche aus der GdG von H. Weihbischof Borsch gefirmt. Das Vorbereitungsteam aus Katecheten/Katechetinnen unserer beiden Gemeinden unter Mitwirkung der Jugendkirche hat sich gefunden, nächstes Treffen ist am 10.9.2018.

Am 6. Mai ist die Liebfrauen-Kirche nach ihrer Innenrenovierung mit einem festlichen Gottesdienst wiedereröffnet worden.

Die konstituierende Sitzung des regionalen Pastoralrats hat am 18. April stattgefunden. H. Minwegen wird als Vertreter des BdKJ neben anderen berufen. H. Hofer, der auch der neue Vorsitzende des regionalen Katholikenrats ist, wurde als ehrenamtliches Mitglied des neuen Regionalteams gewählt; der Antrag, die Wahl auf die nächste Sitzung zu verschieben, wurde abgelehnt.

Top 9 Bericht aus Heilig Geist / Katechesekirche / Jugendkirche

Nach dem Pfingstgottesdienst am 20. Mai um 10.00 Uhr in St. Elisabeth wird eine Agape stattfinden, Fr. Thoeren kümmert sich um Getränke, H. Horster um Brötchen. Bei hoffentlich schönem Pfingstwetter treffen wir uns draußen vor der Kirche.

H. Langer lädt zum Patrozinium St. Antonius am 16. Juni um 18.00 Uhr ein.

H. Pfr. Lucht informiert, dass H. Ratajczak mit seinem Papiertheater demnächst weiterziehen wird, er hilft aber auch zukünftig in der Katechesekirche mit.

Am 19. April hat im Pfarrheim St. Stephan ein weiterer Workshop zur Qualitätsentwicklung mit 11 Teams aus verschiedenen kirchlichen KITAs stattgefunden.

H. von der Beek informiert über einen Pilgergang mit der Jugendkirche durch die Stadt am 9. Juni von 18.00 Uhr bis ca. 22.00 Uhr: „Krefeld, wo läufst'e hin?“ Aufbruch ist in St. Elisabeth, Ziel die evangelische Lukaskirche in Gartenstadt. Dort wird es einen abschließenden Nachtgottesdienst und einen Imbiss geben. Zu diesem Pilgergang sind alle aus der Gemeinde eingeladen. Bitte bei der Jugendkirche anmelden!

Top 10 Verschiedenes

Die Protokolle der Pfarreiratssitzungen sind wieder im Internet unter www.heilig-geist-krefeld.de nachzulesen. In den nächsten Monaten wird das Bistum die technische Plattform für die Internetdarstellungen der Pfarren grundlegend umstellen, das bedeutet ebenfalls eine aufwändige Anpassung unserer Web-Seiten.

Die nächste Sitzung des Pfarreirats ist am Dienstag, 26. Juni, um 20.00 Uhr im Pfarrheim St. Elisabeth, Florastr. 91.

Der Vorstand trifft sich am 19. Juni um 16.00 Uhr im Pfarrheim St. Stephan.

Die erste Sitzung des Pfarreirats nach den Sommerferien ist am Mittwoch, 12. September, um 20.00 Uhr im Pfarrheim St. Antonius. Zur Vorbereitung trifft sich der Vorstand am 4. September um 8.00 Uhr im Pfarrheim St. Stephan.

Gez. Ralf Horster